



CORTES GENERALES

DIARIO DE SESIONES DEL

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

COMISIONES

Año 2012

X Legislatura

Núm. 23

IGUALDAD

Sesión núm. 1 (Extraordinaria)

celebrada el miércoles 18 de enero de 2012

Página

ORDEN DEL DÍA:

Sesión de constitución. (Número de expediente 041/000027.) 2

Se abre la sesión a las once y treinta de la mañana.

El señor **VICEPRESIDENTE CUARTO DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS** (Jané i Guasch): Señorías, se abre la sesión.

Sesión celebrada a los efectos de constituir en el Congreso de los Diputados la Comisión de Igualdad. En primer lugar, la señora letrada dará lectura de las diputadas y diputados que integran esta Comisión y que han sido designados por los respectivos grupos parlamentarios. Si alguna diputada o diputado fuera sustituido en este momento, ruego que el diputado o diputada que le sustituye lo haga constar así cuando la letrada lea la relación de nombres que integran esta Comisión.

Por la señora letrada se procede a la lectura de la lista de las señoras y los señores miembros de la Comisión, presentes y sustituidos.

El señor **VICEPRESIDENTE CUARTO DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS** (Jané i Guasch): ¿Alguna diputada o diputado miembro de esta Comisión no ha sido nombrado a efectos de votación? (**Denegaciones.**)

En consecuencia, hemos comprobado que existe quórum y, por tanto, en primer lugar, se declara formalmente constituida la Comisión de Igualdad del Congreso de los Diputados.

Como punto segundo del orden del día vamos a proceder a la elección de la Mesa de la Comisión. En primer lugar, vamos a elegir a su presidenta o presidente. A tal efecto cada diputada o diputado puede poner solo un nombre en la papeleta. Resultará elegido presidente aquel diputado o diputada que obtenga la mayoría absoluta en primera votación. Si no se consiguiera esa mayoría absoluta en primera votación se iría a una segunda votación, en la que sería suficiente la mayoría simple de votos. Vamos a proceder a la votación. La señora letrada va a proceder al llamamiento. (**Pausa.**)

¿Algún diputado o diputada no ha sido llamado a votar? (**Denegaciones.**) Vamos a proceder al recuento.

Terminada la votación y verificado el escrutinio, dijo

El señor **VICEPRESIDENTE CUARTO DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS** (Jané i Guasch): Señorías, el resultado de la votación es el siguiente: votos para la diputada Carmen Quintanilla, 40; votos en blanco, tres. Habiendo obtenido por tanto la mayoría absoluta en la votación para nueva presidenta de la Comisión de Igualdad, queda proclamada presidenta de la Comisión de Igualdad del Congreso de los Diputados la diputada doña Carmen Quintanilla Barba. (**Aplausos.**)

Señorías, como punto tercero del orden del día vamos a proceder a elegir a los dos vicepresidentes de esta Comisión. A tal efecto cada diputado y diputada puede

escribir solo un nombre en la papeleta. Resultará elegido vicepresidente primero de la Comisión aquel diputado o diputada que quede en primer lugar en el recuento y será vicepresidente segundo aquel diputado o diputada que quede en segundo lugar en el recuento.

Vamos a proceder pues al llamamiento para votación.

Terminada la votación y verificado el escrutinio, dijo

El señor **VICEPRESIDENTE CUARTO DEL CONGRESO** (Jáné i Guasch): Señorías, efectuado el recuento de los votos, la diputada María del Carmen Rodríguez Maniega ha obtenido 24 votos, la diputada Soledad Cabezón Ruíz ha obtenido 14 votos y ha habido cinco votos en blanco. En consecuencia, queda proclamada nueva vicepresidenta primera de la Comisión de Igualdad la diputada María del Carmen Rodríguez Maniega y nueva vicepresidenta segunda la diputada Soledad Cabezón Ruíz. (**Aplausos.**)

Finalmente y como punto cuarto del orden del día, vamos a proceder a elegir a los dos secretarios de la Mesa de la Comisión de Igualdad. A tal efecto seguiremos el mismo sistema, cada diputada o diputado solo puede apuntar un nombre en la papeleta. Será elegido secretario primero aquella diputada o diputado que quede en primer lugar y secretario segundo aquella diputada o diputado que quede en segundo lugar. Vamos a proceder al llamamiento para la votación. (**Pausa.**) Señorías, ¿alguna diputada o diputado no ha emitido aún su voto o no ha sido llamado? (**Denegaciones.**) Vamos a proceder al escrutinio.

Terminada la votación y verificado el escrutinio, dijo

El señor **VICEPRESIDENTE CUARTO DEL CONGRESO** (Jané i Guasch): Señorías, efectuado el recuento, doña Paz Lago Martínez ha obtenido 24 votos; doña Ángeles Álvarez Álvarez ha obtenido 13 votos; ha habido seis votos en blanco. En consecuencia, queda elegida nueva secretaria primera de la Comisión de Igualdad la diputada Paz Lago Martínez y nueva secretaria segunda la diputada Ángeles Álvarez Álvarez. (**Aplausos.**)

Señorías, ha quedado finalmente constituida la Comisión de Igualdad del Congreso de los Diputados en esta X Legislatura. Ha sido elegida ya su Mesa, con su presidenta, doña Carmen Quintanilla, persona que rebosa además de experiencia en esta Cámara y que goza de gran simpatía por parte de todos. Les damos la enhorabuena por la elección. Les deseamos que realicen un buen trabajo, en nombre de la Mesa y de la Cámara. La Comisión de Igualdad es importante y hay muchos retos por delante para resolver. Por tanto, les deseamos un buen trabajo parlamentario a todos sus miembros.

Pido a los nuevos miembros de la Mesa, a las diputadas que van a formar parte de la Mesa de la Comisión,

que ocupen ya su puesto. **(Así lo hacen los nuevos miembros de la Mesa.)** Esta vicepresidencia acaba aquí ya su cometido. **(Aplausos.)**

La señora **PRESIDENTA** (Quintanilla Barba): Señorías, señoras y señores diputados, quiero en primer lugar, como no podía ser de otra manera, darles las gracias a todos ustedes en nombre de mis compañeros, de las vicepresidentas y las secretarías de la Comisión, y en el mío propio, por habernos otorgado su confianza en este largo camino por la igualdad. Además, esta mañana lo recordaba cuando venía en el AVE hacia aquí, hacia la sede de la soberanía popular. Saben ustedes que en el año 1978 se aprueba por las Cortes Generales de España la Constitución española y hubieron de transcurrir diez años para que tuviéramos visibilidad las mujeres. La primera Comisión de los derechos de la mujer se constituye en esta Cámara en el año 1988. Tuvieron que transcurrir diez años. Por eso también mis palabras tienen que ser para aquellas mujeres parlamentarias de todos los grupos parlamentarios que en aquel momento levantaron la bandera de los derechos de la mujer para que nosotras, hoy parlamentarias de los distintos grupos parlamentarios, tengamos la Comisión de Igualdad. Hemos pasado de una comisión no legislativa, como se constituyó en el año 1988, a tener una comisión legislativa. Por eso les hago un llamamiento a seguir trabajando, a que esta Comisión siga siendo el referente de la Cámara parlamentaria, porque ha sido la Comisión del consenso, del diálogo, de los grandes acuerdos; hemos sido capaces de vencer en muchas ocasiones diferencias ideológicas, personales, de posiciones, para hacer un proyecto común que se llama mujer y que supone un derecho importante en la vida de las mujeres que hoy nos miran porque es el derecho a la igualdad, porque no estamos hablando de valores, sino de derechos. Por eso a aquellas mujeres pioneras, a todas las presidentas que me han precedido en este noble sillón, a todas las portavoces, a las de mi grupo parlamentario, a las del Grupo Parlamentario Socialista, a las de los distintos grupos parlamentarios de esta Comisión, gracias. Trabajemos unidas, trabajemos por un fin común, trabajemos por romper la discriminación en la vida de las mujeres, trabajemos por que también parlamentarios se incorporen a esta Comisión, para cambiar mentalidades. Por eso, bienvenidos, señores diputados, para trabajar conjuntamente en el largo camino de la igualdad.

Hemos hecho grandes avances en estos veinticuatro años de esta Comisión. Posiblemente el año que viene celebraremos el vigésimo quinto aniversario de su constitución, también posiblemente tendremos que ponernos de acuerdo para celebrarlo, para darle visibilidad al trabajo parlamentario, porque la sociedad necesita que nosotros digamos lo que hacemos. Además no sola-

mente necesita que lo digamos las mujeres, sino que lo digamos todos, hombres y mujeres, porque la violencia de género está basada en la desigualdad en la que viven las mujeres pero también en una mentalidad patriarcal y machista. Por eso es importante que se incorporen parlamentarios, para romper esas mentalidades que todavía hacen posible que las mujeres vivan en desigualdad y que desgraciadamente mueran a manos de sus maltratadores. Tendremos que trabajar contra el tráfico y la trata de mujeres y niñas con fines de explotación sexual, tendremos que trabajar contra la discriminación salarial que sufren todavía las mujeres en España, tendremos que trabajar para que cada vez más mujeres se incorporen a la toma de decisión. Todavía tenemos que seguir abordando la importancia de ser mujer en el siglo XXI. Por lo tanto, termino mis palabras diciéndoles de nuevo gracias, mil gracias. Espero que todos, absolutamente todos (las portavoces, los parlamentarios, las parlamentarias) sumemos, sumemos y trabajemos como lo hemos hecho siempre en esta Comisión: desde el diálogo, desde el consenso y desde la convivencia para dar ejemplo a toda la sociedad y para ser el referente de la lucha por la igualdad para todas las mujeres de España.

Muchísimas gracias. **(Aplausos.—La señora Montón Giménez pide la palabra.)** Tiene la palabra la portavoz del Grupo Parlamentario Socialista doña Carmen Montón.

La señora **MONTÓN GIMÉNEZ**: Muchas gracias, señora presidenta. Como portavoz del Grupo Parlamentario Socialista quiero felicitarla por su nombramiento, al igual que a las compañeras de la Mesa; también felicitarnos por seguir teniendo una comisión legislativa en el seno del Congreso de los Diputados, algo muy importante. Quiero ofrecer mi mejor voluntad de acuerdo, de consenso, de concordia, como veníamos haciendo en la pasada legislatura, porque sé que usted recogerá, como ha dicho en sus palabras, ese espíritu que ya viene de la anterior legislatura, en el que podamos consensuar en favor de los derechos de las mujeres.

La señora **PRESIDENTA**: Muchas gracias, señora Montón.

Efectivamente estoy abierta a seguir trabajando como lo hemos hecho en las anteriores legislaturas. Desde luego, agradezco muchísimo al Grupo Parlamentario Socialista el apoyo y la votación que se ha producido. Les doy las gracias. Vamos a trabajar por el futuro de las mujeres y por la igualdad de las mujeres. **(Aplausos.)**

Se levanta la sesión.

Eran las doce y cinco minutos del mediodía.

Edita: **Congreso de los Diputados**

Calle Floridablanca, s/n. 28071 Madrid

Teléf.: 91 390 60 00. Fax: 91 429 87 07. <http://www.congreso.es>

Imprime y distribuye: **Imprenta Nacional BOE**

Avenida de Manoteras, 54. 28050 Madrid

Teléf.: 902 365 303. <http://www.boe.es>

Depósito legal: **M. 12.580 - 1961**

